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EDITORIAL

La última vez que nos 
leímos dejábamos atrás un 
oscuro periodo para la histo-
ria de nuestro país, ahora, tras 
el margen que nos ha dado 
el verano no podemos tam-
poco decir que sean mejores 
tiempos. Hemos recuperado 
la sonrisa, aunque esta haya 
que intuirla, hemos llenado 
los comercios que tanto nos 
necesitaban, hemos regalado 
abrazos a sabiendas de que 
no debíamos, pero también 
hemos perdido el respeto a un 
virus que no deja de cobrarse 
vidas. 

Es cierto que los jóve-
nes, más activos socialmente, 
representan una gran amena-
za para la expansión del vi-
rus, pero también la vuelta al 
trabajo, las reuniones familia-
res, las aglomeraciones en las 
playas, etc. La otra cara de la 

abuelos, a nuestros padres, 
amigos, héroes anónimos, 
etc. 

Por otro lado es conve-
niente dar las gracias a todos 
aquellos que han optado por 
devolver a los pueblos y al 
campo su vida característica. 
Ahora más que nunca es mo-
mento de hacer turismo rural 
y descubrir las maravillas que 
esconde la Comunidad de 
Madrid. Pueblos como Pato-
nes de Arriba, San Lorenzo 
del Escorial, Rascafría, San 
Martín de Valdeiglesias… 
son parada obligatoria, ade-
más el comercio y la restaura-
ción de la zona necesita de to-
dos nosotros para hacer frente 
a esta crisis que atravesamos.

Sin más dilación, bien-
venidos un nuevo curso a las 
páginas de la revista Eli, De-
fensa del medio ambiente. 

moneda son aquellas perso-
nas mayores que han cogido 
miedo y respeto a pisar la 
calle, pasear por sus barrios 
o encontrarse con amigos,  a 
sabiendas que el virus de la 
COVID19 puede ser mortal 
para ellos.  Son ellos los que 
se merecen disfrutar de un 
concierto al aire libre, de un 
paseo por la Sierra madrile-
ña, de una charla en la plaza 
del pueblo… En definitiva, es 
a ellos a quienes el virus les 
está robando su valioso tiem-
po. 

En estas líneas acostum-
bramos a pedir respeto por el 
medio ambiente, pues es el 
motivo principal de la edición 
de esta revista. En estos mo-
mentos se torna esencial pe-
diros respeto hacia los demás 
y ser conscientes del peligro. 
Se lo debemos a nuestros 

Por Branco Bajalica
Consejero delegado del Grupo Bajalica, director y editor de 
la revista ELI, DEFENSA DEL MEDIOAMBIENTE

“En una entrevista, hace ya bastante tiempo, 
aproximadamente veinte años, unos periodistas me 

pusieron este pseudónimo cariñoso. Seguramente 
notaron un cariño muy especial hacia mi trabajo, 

dedicación y entrega a los árboles y a la vegetación”

El PrínciPE dE los ÁrbolEs

No debemos perderle el miedo al virus
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Noticias

Maquinaria que respeta el Medio 
aMbiente

Ahora más que nunca es fundamental el 
cuidado de nuestros bosques, parques y 
jardines, por eso se sigue trabajando por 
el medio ambiente. El equipo de Branco 
Bajalica S.L.U., verdaderos trepadores, 
han realizados estos trabajos de tala en 
Cadalso de los Vidrios, localidad perte-
neciente a la Comunidad de Madrid.

recogida de la vendiMia en san 
Martín de valdeiglesias

COMENTARIO DE NUESTROS 
CLIENTES:  Vendimia 2020 - “Con 
la empresa Branco Bajalica S.L.U. 

hemos encontrado profesionalidad, 
eficacia y seguridad. Gracias por el 

gran trabajo.”
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trabajos realizados durante el 
verano

Proceso de tala controlada en la urbani-
zación de La Moraleja tras el correspon-
diente permiso concedido por el Ayunta-
miento.

Los profesionales de Branco Bajalica han 
realizado trabajos de altura para retirar 
los molestos avisperos de los edificios. 

Eliminación de los nidos de cotorra en los 
meses de verano. 
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OPINIÓN

esde el mes de 
marzo, la atención 

de la opinión públi-
ca se concentra en 

la evolución de una pandemia 
de características inéditas, 
frente a la que ningún país 
del mundo estaba preparado: 
de hecho, algunos de los que 
consiguieron una respuesta 
más satisfactoria están regis-
trando ahora rebrotes e im-
plantando nuevas restriccio-
nes. 

La gravedad de la pan-
demia -y la actual  urgencia 
de una dotación adecuada de 
medios humanos y materiales 
para mitigar sus peores con-

20 años. Fernando Vallada-
res, investigador del CSIC, 
ha explicado con detalle el 
proceso de destrucción de 
ecosistemas (bosques, zonas 
húmedas…) que afecta a vi-
rus y bacterias, que en ausen-

secuencias- no debe obviar 
las causas de la aparición y 
la difusión del covid19. Este 
patógeno procede de una en-
fermedad animal - una zoo-
nosis - , igual que el 70% de 
las epidemias de los últimos 

CRISTINA NARBONA

VICEPRESIDENTA PRIMERA DEL SENADO 
PRESIDENTA DEL PSOE

MINISTRA DE MEDIO AMBIENTE (2004 - 2008)

MÁS ALLÁ DE LA EMERGENCIA SANITARIA 

“La rápida degradación de nuestra biodiversi-
dad, terrestre y marina, es el origen de nuevas 
enfermedades; y el aumento de las temperatu-
ras provocado por el cambio climático acentúa 
estos riesgos para la salud pública.”
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chos años. Pero solo en época 
muy reciente los desafíos am-
bientales han comenzado a 
ser tomados en consideración 
por parte de los responsables 
políticos, de las empresas , y 
en general de los ciudadanos, 
en particular de los más jóve-
nes... 

Por eso resulta muy rele-
vante la apuesta de la Unión 
Europea (UE) por el “Pacto 
Verde”, presentado el año pa-
sado por la actual presidenta 
de la Comisión Europea Úr-
sula van der Layen como la 
principal prioridad de su

 mandato. El “Pacto Ver-
de” comporta incentivos - y 
obligaciones- para todos los 
países miembros de la UE, de 
forma que se reduzcan drás-

cia de sus correspondientes 
nichos habituales, se despla-
zan hacia otros espacios a la 
búsqueda de especies en las 
que ubicarse; algunas de esas 
especies silvestres se utilizan 
para la alimentación humana, 
y así dichos patógenos aca-
ban infectando a personas. Es 
decir, la rápida degradación 
de nuestra biodiversidad, te-
rrestre y marina, es el origen 
de nuevas enfermedades; y el 
aumento de las temperaturas 
provocado por el cambio cli-
mático acentúa estos riesgos 
para la salud pública.

Tras la emergencia sa-
nitaria existe por tanto una 
emergencia ecológica, sobre 
la que la comunidad científi-
ca nos alerta desde hace mu-

“El Pacto Verde se ha 
convertido ahora en 
una de las herramien-
tas más importantes 
para hacer frente a la 
emergencia social y 
económica derivada 
de la pandemia.”



10   |   SEPTIEMBRE

OPINIÓN

“Hemos necesitado 
esta pandemia para 
descubrir que en los 
países de la UE no se 
produce ni un solo 
gramo de paraceta-
mol ni la mayoría de 
los equipos de protec-
ción y de tratamiento 
del covid19”

una mayor autonomía frente 
al resto del mundo; hemos ne-
cesitado esta pandemia para 
descubrir que en los países 
de la UE no se produce ni un 
solo gramo de paracetamol ni 
la mayoría de los equipos de 
protección y de tratamiento 
del covid19. Se trata de ac-
tividades industriales que se 
habían ido deslocalizando 
desde la UE hacia los grandes 
países emergentes -China, 
India, etc-  a la búsqueda de 
menores exigencias salaria-
les, laborales y ambientales. 

Desde Bruselas ya se tra-
bajó para establecer coalicio-
nes entre los sectores indus-
triales de los países miembros 
para reducir esa extraordina-
ria vulnerabilidad, pudiendo 
así responder a otras pande-
mia en el futuro.

Estas son algunas leccio-
nes de la emergencia sanita-
ria. Pero lo más importante 
es el nuevo valor que la so-
ciedad atribuye al Estado, a 
lo público, para preservar el 
bien común: La salud y la 
seguridad de sus ciudadanos. 
Los países con los mejores 
sistemas públicos de salud y 
con los menores índices de 
desigualdad social están res-
pondiendo mucho mejor a 
este dramático desafío. 

ticamente las emisiones de 
gases de efecto invernadero 
(GEI), causantes del cam-
bio climático, así como toda 
forma de contaminación (por 
ejemplo los residuos de plás-
ticos, la emisión de partículas 
en el aire de nuestras ciuda-
des...); y se revierta la pérdida 
de biodiversidad (promovien-
do, por ejemplo, la llamada 
“economía circular” que re-
duce el despilfarro de mate-
rias primas y la destrucción 
de ecosistemas). 

Precisamente el “Pacto 
Verde” se ha convertido aho-
ra en una de las herramientas 
más importantes para hacer 
frente a la emergencia social 
y económica derivada de la 
pandemia, gracias a la impor-
tante cuantía de recursos dis-
ponibles en el nuevo Fondo 
Europeo para la recuperación 
(conocido también como el 
Fondo para la próxima ge-
neración), que supondrá para 
España 140.000 millones de 
euros, la mitad en forma de 
transferencias no reembol-
sables y el resto en forma de 
préstamos. Esta inyección 
financiera permitirá a nues-
tro país durante los próximos 
años, no sólo la creación de 
nuevos empleos y el manteni-
miento de la actividad empre-
sarial en numerosos sectores, 
sino también el impulso al 
necesario cambio de nuestro 
modelo productivo, incorpo-
rando la transición ecológica 
y la transición digital como 
vectores principales de esa 
transformación. 

A la emergencia sanitaria 
hay que enfrentarla también, 
desde el ámbito europeo, con 



publi
Tu nueva tienda 

Urb. Pinnea-Majadahonda

Castellana
Pº de la Castellana, 196
28036 Madrid
Teléfono. 91 359 00 09 | 673625805               

Sor Ángela de la Cruz
Sor Ángela de la Cruz, 10 
28020 Madrid
Teléfono. 91 555 70 96 | 673566660

Corazón de María
Corazón de María, 62 
28002 Madrid
Teléfono. 91 413 77 63 | 673567414

C.C. Mirasierra 
Nuria, 59
28034 Madrid
Teléfono. 91 734 42 65 | 673613766

Moraleja Green
Avda. Europa, 13-15 
28100 Alcobendas
Teléfono. 91 661 65 00 | 673098152

Arturo Soria Plaza
Arturo Soria, 126 
28043 Madrid
Teléfono. 91 388 00 34 | 673098162

Puerta de Hierro
Cantalejo, 9
28035 Madrid
Teléfono. 91 376 84 50 | 673613579

Zielo Shopping
Avda. de Europa, 26 B 
28224 Pozuelo de Alarcón
Teléfono. 91 709 33 73 | 627598795

Majadahonda
Ctra. Pozuelo a  
Majadahonda, 34
28222 Majadahonda
Teléfono. 91 737 77 33 | 673098150

Castelló - Goya
Castelló, 23-25  
28001 Madrid
Teléfono. 91 432 47 99 | 673625015
Ubr. Pinnea-Majadahonda
Crta. de Boadilla (M-516), nº 112
28220 Majadahonda
Teléfono. 91 887 29 24

ÚLTIMAS
APERTURAS

Crta. de Boadilla (M-516), nº 112

VEN A DESCUBRIR 
LA NUEVA EXPERIENCIA

SANCHEZ ROMERO

Pág1.indd   1 10/12/2019   16:06:40



12   |   SEPTIEMBRE

ENTREVISTA DEL MES

Mercedes Zarzalejo es Doctora en Derecho y ha dedicado su 
vida a la docencia en el mundo universitario, lugar al que le 

gustaría regresar después de esta aventura política. Zarzalejo 
quería ‘el cambio’ para su municipio, como muchos vecinos y 

familiares que vieron en ella a la candidata idónea a la alcaldía. 
Ese cambió se materializó en las pasadas elecciones municipales 

tras la victoria del Partido Popular de San Martín de Valdeigle-
sias, una comarca de aproximadamente 8.500 vecinos que goza 

de una enclave natural único dentro de la Comunidad de Madrid.

EN
TRE
VIS
TA

MERCEDES
ZAR ZALE JO

CARBA JO

Por Kenia Ortega

Alcaldesa de San Martín de Valdeiglesias
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incendio que gracias a dios no nos afectó, pero tuvimos 
que dar cobertura y solidaridad a los que fueron desalo-
jados de los municipios colindantes. Posteriormente lle-
gó esta fastidiosa pandemia mundial que se ha llevado 
la vida de 133 vecinos en nuestro municipio y de ahí se 
derivaron problemas añadidos dentro de la legislatura en 
la que estamos. 

La mayor dificultad en el funcionamiento interno 
del Ayuntamiento ha  sido encontrarnos con muchísimos 
procedimientos que no se han llevado a cabo en los úl-
timos años. Hay un estado general de abandono en el 
municipio. Tampoco se ha procedido de una forma re-
glamentaria y dentro del marco de la ley a realizar con-
trataciones de personal, contrataciones públicas ni con-
cesiones administrativas. 

El mismo día en el que ocupé este despacho me pu-
sieron encima de la mesa multitud de facturas sin pa-
gar con un importe de más de un millón de euros, todo 
esto ha provocado que la dificultad del primer año de 
legislatura haya sido precisamente intentar regularizar el 
estado de cuentas del Ayuntamiento y toda la contrata-
ción, intentando poner en orden el funcionamiento del 
consistorio. 

¿Cuáles son los principales objetivos que persi-

¿Cuándo se inició en política y qué motivos le 
impulsaron a ello?

En realidad no me considero ninguna política, sim-
plemente esto es una experiencia de vida que en su mo-
mento se me planteó. 

Soy profesora de universidad especializada en De-
recho del Trabajo de la Seguridad Social, pero en el año 
2015 se me planteó un reto por parte de ciertos vecinos 
del municipio y amigos de la familia; me propusieron 
encabezar una lista electoral para poder ayudar al pue-
blo. En ese momento me pareció interesante la idea y el 
proyecto que se quería llevar a cabo, a partir de ahí inicié 
esta andadura. 

El motivo principal era ayudar al municipio de San 
Martín de Valdeiglesias y en ello es en lo que estoy en 
estos momentos, pero siempre como un paréntesis den-
tro de mi vida profesional que desde luego no es la polí-
tica sino la docencia.

Una vez asumido el cargo, ¿cuáles han sido las 
primeras dificultades que se encontró?

Lamentablemente tengo que decir que llevo poco 
más de un año en el cargo y ha sido muy complicado 
con muchísimas cosas sobrevenidas. Empezamos con un 

Castillo de la Coracera
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Martín tras la crisis de la 
COVID-19 y cuál es el plan-
teamiento futuro que se 
hace. 

La situación económica 
actual es fruto de la herencia 
recibida y de lo que hemos 
arrastrado. Nuestra misión es 
precisamente intentar llegar 
a final de año con un presu-
puesto lo más limpio posible 
y no ir hipotecando el muni-
cipio año tras año como se ha 
venido haciendo.  El objetivo 
es comenzar el año 2021 con 
un presupuesto limpio y que 
pueda cubrir las necesidades 
del municipio. 

En cuanto a la pandemia 
de la COVID-19, afortunada-
mente hemos tenido durante 
los meses más críticos mucha 
ayuda solidaria de las empre-

tiene sus raíces aquí, pero 
ahora como Alcaldesa, ¿qué 
supone el trato directo con 
los vecinos?

El trato directo con los 
vecinos es una de las funcio-
nes más bonitas que puede te-
ner un alcalde. Lógicamente 
estamos dispuestos a asumir 
todas las críticas que surgen 
cada día, pero también es 
muy satisfactorio que los ve-
cinos te muestren su agrade-
cimiento y te abran las puer-
tas de su casa. Es la parte más 
bonita porque dentro del sis-
tema político que hay en Es-
paña, el alcalde es el político 
de proximidad.

Nos gustaría cono-
cer la situación económica 
actual que atraviesa San 

gue su agrupación?
El principal objetivo que 

teníamos cuando concurrimos 
a las anteriores elecciones 
municipales era modernizar 
el municipio, desarrollarlo, 
que tuviéramos un crecimien-
to que en los últimos años ha-
bía estado estancado y desde 
luego este sigue siendo nues-
tro objetivo principal. 

Bien es cierto que en 
este primer año el objetivo 
ha sido otro, precisamente sa-
near esas cuentas municipa-
les porque teniendo deuda no 
podemos acometer el objeti-
vo de inversión y desarrollo 
local del municipio. Primero 
hay que sanear la casa para 
después poderla decorarla. 

Sabemos que usted 

“No me considero ninguna po-
lítica, simplemente esto es una 

experiencia de vida”

Pantano de San Juan
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de Madrid es impulsar esa 
explotación agrícola para que 
no se pierda.

Haciendo un llama-
miento a todos los madrile-
ños, ¿cuáles son sus atrac-
tivos de San Martín de 
Valdeiglesias?

San Martín de 
Valdeiglesia tiene multitud 
de atractivos. Tiene un 
paraíso natural envidiable y 
único en la Comunidad de 
Madrid. Tenemos también 
el Pantano de San Juan que 
es el único navegable de 
toda la Comunidad y que 
intentamos cuidar cada día. 
Además intentamos acometer 
un proyecto de turismo 
sostenible cuidando del 
medio ambiente y del entorno 
para que no se convierta en 
un vertedero autonómico sino 
que el turismo que venga 
lo haga para deleitarse con 
este entorno, pero siempre 
protegiéndolo y cuidándolo. 

A parte tenemos un 
gran patrimonio cultural 
dentro del municipio con 
edificios emblemáticos que 
visitar como el Castillo de la 
Coracera,, también la propia 
bodega,  la Iglesia, el valle de 
la Ermita, etc. En definitiva, 
un patrimonio histórico 
que hay que explotar  y 
dar a conocer a todos los 
visitantes que quieran venir 
a acompañarnos. Para ello 
hemos llevado a cabo una 
estrategia de marketing 
agresiva que se ha traducido 
en un elevado porcentaje de 
visitantes en los meses de 
julio y agosto, en relación a 
los años anteriores. 

natural y haciéndolo de una 
forma lo menos agresiva po-
sible para el medio ambiente. 

Nos preocupa una cues-
tión principal y es el arbolado 
del municipio. Creemos que 
no se han ejecutado las labo-
res propias de poda y cuidado 
de los árboles, la mayoría de 
ellos están en mal estado. En 
el caso que no sea posible se 
harán las compensaciones de-
bidas y la sustitución del ar-
bolado.

San Martín de Valdei-
glesias se caracteriza tam-
bién por la agricultura y sus 
viñedos, ¿se está llevando a 
cabo algún plan para el im-
pulso de estos?

Llevo desde el año 2016 
intentando impulsar y ayudar 
a la producción que tiene la 
bodega cooperativa del muni-
cipio, la que me gusta llamar 
bodega del pueblo porque 
tiene más de ochenta años de 
historia. En todos estos años 
hemos intentado ayudar de 
forma altruista solucionando 
los problemas económicos 
que tenía  y desde luego mi 
apuesta por la agricultura está 
por encima de muchas cosas. 
No podemos olvidar que son 
nuestras raíces y es una fuen-
te de riqueza y de producción 
en los municipios rurales. 

Actualmente intentamos 
que no se pierdan esas viñas 
porque un gran porcentaje del 
campo está abandonado, algo 
que es preocupante. Lo que 
tratamos es que haya inverso-
res, que haya una producción 
de calidad y con el apoyo del 
Consejo Regulador de Deno-
minación de Origen de Vinos 

sas del sector de la comarca 
y del propio municipio, ahora 
afrontamos una serie de gas-
tos sobre todo para proveer-
nos de todo el material que 
necesiten nuestros ciudada-
nos y trabajadores. Lógica-
mente hemos tenido una mer-
ma de ingresos importantes 
desde marzo  y notorias en el 
sostenimiento de los fondos 
públicos, pero como contra-
partida contamos con esa par-
tida de festejos que este año 
no se va a llevar a cabo por la 
suspensión de eventos.

En el aspecto medioam-
biental, ¿cuáles son las 
principales líneas a seguir? 
Considerando que este es 
un lugar privilegiado. 

El entorno natural de 
San Martín de Valdeiglesias 
es una de nuestras mayores 
riquezas a la que debemos 
proteger. Todos los proyectos 
que estamos ejecutando van 
en la línea y tienen la priori-
dad de proteger el entorno. 

Uno de nuestros pro-
yectos prioritarios por el que 
preguntamos nada más llegar 
al gobierno municipal era el 
cumplimiento del Plan IN-
FOMA, pero nuestra sorpresa 
fue que en los anteriores tres 
años no se había cometido 
nada al respecto. Ahora desde 
la Concejalía de Medio Am-
biente estamos impulsando el  
Plan de Actuación Municipal 
en Incendios Forestales (PA-
MIF) que hay que tener reali-
zado antes del 21 de octubre. 

También hemos solici-
tado a la Comunidad de Ma-
drid el arreglo de varias vías, 
siempre respetando el entorno 
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La historia de la urbanización de Monte-
príncipe se remonta al siglo XVII cuando en 
este enclave solo se observaba el impresionante 
Monte de Boadilla. A lo largo de los siglos estos 
terrenos fueron vendidos y comprados por dis-
tintas familias del Señorío, pasando a las gene-
raciones venideras, hijos y nietos, en concepto 
de herencia. Es en el año 1936, tras la Guerra 
Civil, cuando la finca se encuentra en manos 
de Carlos Rúspoli y Caro; sería este último el 
que vendiera parte del Monte de Boadilla para 
la construcción de las urbanizaciones Monte de 
las Encinas y Montepríncipe en los años sesenta 
del siglo XX.

La urbanización de Montepríncipe tiene 
en la actualidad una población de más de 2.000 
vecinos y cosecha una fama envidiada gracias a 
sus amplias zonas verdes protegidas y cuidadas. 
Un entorno cómodo a tan solo veinte minutos 
en coche del centro de Madrid y que lleva la 
máxima de “calidad de vida”.

MONTEPRÍNCIPE

URBANIZACIÓN
Silencio y  tranquilidad, así es la vida en Montepríncipe
Por Kenia Ortega

Esta urbanización tiene una particularidad, depende de distinto término municipal; así, la entrada sur a 
Alcorcón, la entrada norte a Pozuelo de Alarcón; y el resto al término de Boadilla del Monte. 
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MONTEPRÍNCIPE

Charla con Manuel Gómez,
escritor, historiador y vecino de Montepríncipe

¿Cuándo llegó usted a la urbanización 
de Montepríncipe? ¿Por qué eligió este nú-
cleo para establecerse?

Todo en esta vida tiene un principio, pues 
bien, al comienzo de la carretera de Madrid - 
Campamento a Boadilla del Monte, desde los 
años 70 hasta hace bien poco, mi familia adqui-
rió un centro educativo - Colegio Mirador- ubi-
cado en los primeros números de dicha vía. La 
población total de Boadilla estaría entonces al-
rededor de los 5000 o 6000 habitantes; aunque 
las urbanizaciones estaban bastante pobladas y 
creciendo el casco antiguo o histórico era muy 
reducido y con casas de planta baja.

La influencia geográfica y la trayectoria 
solar a poniente siempre fue seguida por los 
mejores navegantes, así recalamos hace la frio-
lera de casi 40 años en Montepríncipe, aunque 
en la zona mucho antes; esta urbanización es la 

primera en esa orientación y ofrecía viviendas 
de calidad y vida tranquila.

Además de lo apuntado, esta urbanización 
ya contaba con algunos de los servicios que 
ahora se han ido completando: iglesia, cole-
gio, club social, centro comercial, restaurante, 
supermercado, taller mecánico, peluquería de 
señoras, clínica dental, tienda de informática 
y hasta no hace mucho disponíamos de oficina 
bancaria. Con el tiempo se han establecido dos 
universidades, un gran hospital universitario y 
una magnífica farmacia y el Metro Ligero con 
parada en Montepríncipe, todo un lujo.

Hubo un tiempo que teníamos una línea de 
autobús propia hasta la plaza España de Madrid, 
utilizada principalmente por nuestros estudian-
tes y personal de servicio; todo esto proporcio-
na una gran calidad de vida unido a su medio 
ambiente y a la ausencia total de ruido dada su 
baja densidad habitacional.

URBANIZACIÓN
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¿Cómo es la vida en 
esta urbanización?

La población residente 
está compuesta principal-
mente por empresarios, di-
rectivos, políticos, artistas, 
deportistas y altos funcio-
narios, tanto hombres como 
mujeres, profesores y escri-
tores.

La urbanización está 
regida por una Junta Directiva elegida por los 
propietarios, según ordena la Ley de la Propie-
dad Horizontal, que, a través de la Gerencia −
con edificio propio− y el resto del personal se 
ocupa del funcionamiento de los distintos ser-
vicios: gestión del agua, con pozos propios, 
calidad, facturación y mantenimiento de la red, 
como así mismo de la jardinería, limpieza, vi-
gilancia y control de accesos mediante barre-
ras electrónicas, casetas de guardas y manteni-
miento en general.

Debo añadir que se realizan tertulias lite-
rarias, visitas culturales guiadas y coordinadas 
por la Junta Directiva a través de la Gerencia.

La vida social principal se concentra en la 
misa dominical, el club social, los restauran-

“El piar de los pájaros es la sinfonía que 
nunca termina hasta que anochece y se 
vuelve a encender al alba de nuevo.”

URBANIZACIÓN DEL MES



 SEPTIEMBRE   |   21

oficina bancaria y el autobús que se suprimió, 
u otro más pequeño que debería circular dentro 
en circuito para unir con el Metro Ligero, si-
guen siendo necesarios.

Personalmente tengo un reto y es conse-
guir del Ayuntamiento una estación de bicis 
de alquiler de las que ya hay instaladas en el 
municipio que una por lo menos la estación del 
metro con el hospital.

Manuel, nos gustaría dar un paseo 
por las calles de esta urbanización a través 
de usted ¿Qué recorrido nos recomienda 
para empaparnos del encanto de esta 
urbanización?

El paseo por excelencia sigue el trazado de 
la Avenida de Montepríncipe y sería más o me-
nos así: estación del Metro Ligero, acera dere-
cha en sentido sur-norte, cruzar a la entrada del  
aparcamiento disuasorio, más adelante entrada 
al centro educativo San Pablo Ceu, colegio, uni-
versidad y la iglesia, seguimos adelante y nos 
encontramos la Escuela de Ingenieros Informá-
ticos de la Universidad Politécnica, pasamos 
frente al edificio de Gerencia y fuente monu-
mental, punto limpio y pequeño aparcamiento 
y la caminata continúa hasta la rotonda que da 
acceso al aparcamiento del hospital; ya en la 
acera contraria, el hospital propiamente dicho, 
más adelante el centro comercial y sus distintos 
espacios, club social, restaurantes, nuestro su-
permercado, farmacia; seguimos adelante hasta 
llegar a un pequeño parque infantil y al control 
de acceso frente Gerencia y otra vez la fuente. 
Al final de la avenida la estación de metro de 
partida, unos seis kilómetros más o menos. El 
resto de calles son una sucesión de viviendas y 
zonas verdes.

tes, el supermercado y también nos vemos en 
las consultas del hospital. Esto referido a las 
viviendas individuales; el resto, adosados o 
pareados, se organizan por parcelas de varios 
vecinos, cada una con junta propia lo que hace 
que las reuniones y el hecho de compartir sobre 
todo la piscina y zonas comunes, congregue a 
mayores, jóvenes y niños fomentando la con-
vivencia.

Háblenos de los espacios verdes.
Montepríncipe es en sí un espacio verde, 

todas las viviendas disponen de jardín propio, 
con setos de arizónicas y adornos de rosales, 
adelfas y demás plantas ornamentales como el 
bambú, además de las zonas comunes con pra-
deras y árboles endémicos como  encina, pino 
y fresno.

Dado este entorno, la fauna es muy di-
versa; el piar de los pájaros es la sinfonía que 
nunca termina hasta que anochece y se vuelve a 
encender al alba de nuevo.

¿Cuáles son los aspectos que se deberían 
mejorar o atender dentro de esta urbaniza-
ción?

Esta urbanización tiene una particularidad 
que no se si considerar positiva o negativa y es 
la siguiente: depende de la entrada por la que se 
acceda a este núcleo pertenece a distinto térmi-
no municipal; así, la entrada sur a Alcorcón, la 
entrada norte a Pozuelo de Alarcón; supone en-
tre ambas una pequeña porción de terreno, algo 
más del 20%, con sus distintas legislaciones 
municipales, y el resto al término de Boadilla 
del Monte. Esta circunstancia en ocasiones re-
sulta algo problemático.

En mi opinión, algunos servicios como la 

URBANIZACIÓN DEL MES
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Ambición
medioambiental

Un recurso tras la pandemia

Cesar Vacchiano
Ingeniero y analista
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La crisis económica derivada de la crisis sanitaria que padece el mundo sirve de ali-
ciente a una conciencia de racionalidad y selección en la actividad humana, precisa-
mente en los momentos en los que los ciudadanos del mundo han vivido los efectos de 
una perdida dramática de su interconexión física, conservando e incluso ampliando los 
poderes de su conectividad.

Desde estas páginas hemos defendido las acciones contra el calentamiento atmosférico 
sin asumir las consecuencias directas del cambio climático. Los datos que se deriven a 
este respecto de las observaciones durante el periodo de baja actividad contaminante, 
nos darán la justa medida de una correlación que se discute con matices ideológicos.

Los estudios de la NASA, asumidos por la ONU y compartidos por numerosos go-
biernos, reconocen que la actividad solar, responsable de la vida en la Tierra, genera 
la radiación infrarroja que es absorbida por los gases de efecto invernadero que la 
devuelven de nuevo a la superficie. Ese calor añadido es el origen de toda la teoría del 
calentamiento.

En su serie larga, que comienza en 1880, puede comprobarse la divergencia entre la 
irradiación solar (medida en W/m2) y los aumentos anuales promedio de la tempe-
ratura terrestre. Ello permite asegurar que el sol no es el culpable del calentamiento, 
aunque, desde 1750, la cantidad de energía procedente de sus radiaciones haya aumen-
tado sólo levemente. Sin embargo, los periodos de enfriamiento entre 1650 y 1850, la 
invasión de hielo en Groenlandia a partir de 1410 y el avance de los glaciares en los 
Alpes en el siglo XVII, son señales para la controversia.

La actividad humana y algunas causas naturales, como las erupciones volcánicas, son 
responsables de la emisión de los gases absorbentes de calor cuya acción provoca el 
llamado efecto invernadero:  Dióxido de carbono, Metano, Óxido nitroso y Clorofluo-
rocarbonos (CFC), además del propio vapor de agua que se regula en el ciclo de preci-
pitaciones. Las consecuencias afectan al planeta de forma desigual y los gobiernos no 
se sienten concernidos con la solidaridad necesaria, pero los hechos aportan datos y las 
evidencias locales son suficientemente descriptivas:
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La concentración de dióxido de carbono en las 
ciudades chinas está vinculada a la producción 
de electricidad con centrales de carbón y a la in-
tensidad del tráfico rodado, todo en los últimos 
quince años.

La deforestación provocada para promover 
proyectos agrícolas o para la industria ha dis-
minuido la capacidad natural de eliminación de 
CO2 y por tanto incrementa sus concentracio-
nes en las regiones afectadas.

La regresión en los glaciares y la disminución 
de las superficies de hielo en el casquete po-
lar norte es indicio de aumentos en el nivel del 
mar - no tan evidentes en el casquete sur - con 
efectos en las oportunidades de navegación en 
su entorno, pero causa probable de disputas te-
rritoriales por los recursos explorables.

01

02

03

Concentración de CO2

Deforestación

Regresión de los glaciares
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El invernadero natural se calienta, ello no 
ofrece dudas, aunque los cambios climá-
ticos queden todavía sometidos a una ob-
servación prolongada y a su especulación. 
Todos podemos contribuir a una recupera-
ción de las condiciones naturales origina-
rias, pero es la ciencia la que nos permitirá 
superar las dificultades que han nacido con 
nuestra apetencia de bienestar y cuyo coro-
lario conduce al mundo a devorar energía 
como nunca.

Una de las claves, ya la hemos referido en 
alguna ocasión, es el proceso de genera-
ción de electricidad a través de fuentes sos-
tenibles sin generación de gases con efecto 
invernadero.
La electricidad es la forma de energía más 
vinculada al bienestar de los ciudadanos y la culpable directa de las mejores solu-
ciones para la calidad de vida. La correlación entre el incremento de su consumo y 
las evidencias de bienestar se han tratado en diversos foros por analistas de todo el 
mundo, y ahora nos toca modificar el patrón de su generación con avances tecnoló-
gicos que harán posibles los crecimientos del consumo con disminución paralela de 
los vertidos atmosféricos. Es un hecho ya conseguido en Europa y sólo falta que los 
mayores contaminantes del resto del mundo aborden las soluciones ya disponibles. 

El transporte, necesidad de un mundo interconectado, con un desarrollo comercial 
inimaginable cuando comenzaron las aplicaciones del crudo petrolífero, no podrá 
sustituir fácilmente los carburantes que se derivan de dicho crudo. Los nuevos ve-
hículos eléctricos necesitaran décadas de perfeccionamiento para proporcionar las 
mismas prestaciones que los movidos por motores de combustión interna y, ade-
más, tendrán que resolver la paradoja de la contaminación subordinada a sus pro-
pios requerimientos técnicos: baterías en ciclo de perfeccionamiento permanente, 
equipamientos de recarga y el reciclaje; sin con-
tar con la mejora permanente de los indicadores 
de consumo de los vehículos convencionales y 
la calidad de los propios carburantes en su pro-
ceso de destilación.

La extracción de carbón será, cada vez má, sig-
no de subdesarrollo. La industria petrolífera 
aumentará sus eficiencias y aplicaciones soste-
nibles, las necesidades de ambientación en los 
hogares se reservarán a la electricidad y el gas 
natural, mientras que las necesidades energéti-
cas de la industria serán cubiertas por la genera-
ción eléctrica en un conjunto de fuentes mixtas, 
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no contaminantes, con precios relativos casi constantes y garantes de la indepen-
dencia de los países en su suministro.

En este contexto se produce una emergencia mundial que ha causado impacto con-
siderable en la actividad industrial de los principales países, ha retraído el comercio 
y las necesidades de transporte mientras producía un colapso en los movimientos de 
personas. Ha llegado el momento de analizar si ese impacto ha tenido consecuen-
cias en los indicadores de contaminación ambiental y si ello se traduce en efectos 
sobre la tendencia del calentamiento.

Las evidencias sobre el cambio climático necesitan de la estadística y serán precisos 
datos sobre un periodo relativamente largo que podría oscilar en el entorno de los 
40 meses, tiempo en el que se calcula serán perceptibles los impactos de la crisis 
de salud hasta que se vean corregidos por la aplicación de vacunas y la recupera-
ción de la normalidad. Sin embargo, es tiempo suficiente para determinaciones de 
contaminación ambiental en las zonas más sensibles del planeta y relacionarlas con 
periodos anteriores en los que se han basado las predicciones de calentamiento.

En todo caso, la necesaria recuperación económica en todos los países afectados 
debiera concitar impulsos coordinados de la inversión en tres campos de influencia 
vital para el futuro: la propia sanidad y su enfoque preventivo; la energía y sus for-
mas de generación sostenible sin dependencias de los grupos de control de la oferta 
de petróleo; y las telecomunicaciones como soporte de nuevas formas de relación 
entre las personas y en los negocios. En este último caso se ha podido constatar 
el valor de la tele gestión y la tele formación, pero las aplicaciones abarcan a la 
medicina, la seguridad y múltiples actividades humanas entre las que destaca el 
entretenimiento en los países desarrollados.

Es tiempo de decisiones que superan, en muchos casos, el nivel de conocimientos 
de los gobernantes. Una gran crisis sin otro tipo de liderazgos es un mal escenario 
para el mundo. Las luchas por el poder, sin otro contenido que la ambición personal 
que se constata en tantos países es un mal síntoma. De nuevo, será el tiempo quien 
nos de las respuestas cuando sea más difícil reaccionar.



DISEÑO,	  INSTALACIÓN	  Y	  MANTENIMIENTO	  DE	  
PARQUES	  Y	  JARDINES	  

REFORMAS	  DE	  ALTO	  STANDING	  	  	  
	  

	   	   	   	   	   	   La	  empresa	  BRANCO	  BAJALICA	  S.L.U.,	  además	  de	   todos	   los	  
servicios	   relacionados	   con	   la	   jardinería,	   le	   ofrece,	   gracias	   a	   su	  
excepcional	   y	   profesional	   trayectoria,	   cualquier	   servicio	  
relacionado	  proyecto	  de	  obra	  civil,	  por	  complejo	  que	  sea.	  	  
	  
Gracias	   a	   nuestro	   departamento	   altamente	   cualificado	   de	  
arquitectos,	  aparejadores,	  etc.	  Su	  proyecto	  estará	  en	   las	  mejores	  
manos	  y	  usted	  podrá	  despreocuparse	  con	  total	  garanIa	  de	  su	  obra	  
civil	   ya	   que	   nuestro	   equipo	   se	   encargará	   de	   todo	   lo	   relacionado	  
con	  su	  proyecto	  de	  principio	  a	  fin.	  
	  
Si	   está	   interesado	   en	   conocer	   lo	   que	   BRANCO	   BAJALICA	   S.L.U	  
puede	  hacer	  por	  su	  vivienda,	  no	  dude	  en	  ponerse	  en	  contacto	  con	  
nosotros.	  
	  
	  

	  Contamos	  entre	  nuestro	  personal	  con	  los	  mejores	  paisajistas,	  que	  desde	  el	  primer	  
contacto	  asesoran	  a	  nuestros	  clientes	  sobre	  las	  diversas	  opciones	  en	  diseño	  y	  

construcción	  que	  mejor	  se	  ajustan	  a	  sus	  jardines.	  
	  	  	  	  	  	  Nuestra	  experiencia	  y	  calidad	  de	  nuestros	  servicios	  nos	  hacen	  ser	  líderes	  

indiscuMbles	  prácMcamente	  en	  todo	  lo	  relacionado	  con	  el	  mundo	  de	  las	  plantas,	  árboles	  
y	  todo	  el	  medio	  forestal.	  
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Gredos es una región 
de montañas y paisajes im-
presionantes en el centro de 
la península ibérica, princi-
palmente en la provincia de 
Ávila, pero con parte de sus 
estribaciones en las provin-
cias de Madrid y Toledo. La 
Sierra de Gredos es tierra de 
viñedos de gran altitud que 
se ha dado a conocer no hace 
mucho por el buen vino, con-
virtiéndose incluso en uno 
de los lugares más populares 
para Garnacha en España. A 
sus pies se encuentra la bo-
dega de Ca’ di Mat cuyas 
raíces nace en una hacienda 
agrícola familiar con viña, al-
mendros y huerta localizado 
en el municipio madrileño de 
San Martín de Valdeiglesias. 
Una comarca que se ha hecho 
popular por sus  vinos y ubi-
cación  natural única dentro 
de la Comunidad de Madrid 
gracias a su magnífica playa  
interior, el Pantano de San 
Juan, que ha obtenido por ter-
cer año consecutivo el califi-
cativo de Bandera Azul. 

Esta bodega le debe su 
carácter y buena salud al ma-
trimonio formado por Paolo 
Armando y Victoria Serrano 
quienes en 2017, después de 
pasar parte de su vida entre 
Bélgica, Italia y Barcelona, 
decidieron arrancar este pro-
yecto en el municipio madri-
leño, aunque la vida de estas 
20 hectáreas de viñedos en 
San Martín de Valdeiglesias 
comenzó hace más de seten-
ta años. El abuelo de Victoria 
ya cuidaba estas viñas con 
especial cariño y esmero, con 
la ilusión de que algún día 
los herederos retomaran la 

A’ BUEN 
VINO A 
LOS PIES 
DE LA 
SIERRA 
DE 
GREDOS
POR KENIA ORTEGA
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ardua tarea.  Ahora, esta pa-
reja se preocupa por mejorar 
y desarrollar un proyecto que 
perdure en el tiempo y que 
puedan heredar también sus 
hijas cuando sean mayores. 
Aunque los comienzos no son 
nada fáciles, Victoria y Paolo 
han simultaneado sus anterio-
res trabajos con una constante 
rutina de estudio para poder 
despeñar las labores propias 
del campo, desde variedades 
hasta formas de producción.  

Si se recurre a la biblia 
primera de este proyecto, se 
advierte que su propio nom-
bre encierra toda una decla-
ración de intenciones: “Uti-
lizando una expresión del 
dialecto piamontés, zona de 
la que es originario uno de 
los fundadores, “Ca’” signi-
fica “casa” e indica el origen 
familiar del proyecto, que 
empezó con la recuperación 
de unos viñedos de la zona de 
Gredos que habían perteneci-
do a la familia durante cuatro 
generaciones. Como muchos 
comentaban que había que 
estar locos para aventurarse 
a emprender en viticultura, 
pensaron que “Mat”, que se 
traduce literalmente “locos”, 
indica la audacia y el atrevi-
miento que hacía falta para 
arrancar este proyecto, aque-
lla parte pasional que, más 
allá de la cordura, es nece-
saria para que toda aventura 
pueda llegar a realizarse”. 
Casa y locura en el idioma 
propio de Paolo, procedente 
de la zona de Barolo, en el 
Piamonte, incluso la imagen 
de la marca  también está vin-
culada al “gallo” italiano.

Vinos Ca’ di Mat tienen 

producir hortalizas aunque la 
huerta da mucho trabajo, pero 
también muchísima satisfac-
ción”. 

Para muchos españoles 
el éxodo rural hacia las gran-
des ciudades es la salida a 
un futuro próspero, para este 
matrimonio, la vuelta al pue-
blo de la infancia de Victoria 
se ha convertido en un estilo 
de vida envidiable por mu-
chos. Sin embargo, aunque 
la bodega Ca’ di Mat se haya 
convertido ya en un sello de 
calidad, con la agricultura 
queda trabajo por hacer: “La 
sociedad necesita más cultura 
sobre la agricultura. La gente 
no entiende el tremendo es-
fuerzo que supone producir lo 
que comen”, declaró Victoria 
en una entrevista con Unión 
de Pequeños Agricultores y 
Ganaderos. 

ahora 20 
hectáreas 
de viñe-
dos en al-
titud y en 
diferentes 
p a r a j e s , 
en balso 
y en se-
cano que 
c o n f o r -
man todo 
un cultivo 
e c o l ó g i -
co – están 
dentro del 
C o m i t é 
de Pro-
d u c c i ó n 
Ecológica 
- orgáni-
co y fer-
m e n t a d o 
a partir de 
levadura natural plantadas 
con Garnacha, Albillo Real 
y Moscatel, además no es-
tán solos en esta andadura ya 
que han incluido dos nuevos 
socios, Curro Bareño y Jesús 
Olivares dos apasionados de 
los viñedos viejos, miembros 
de Fedellos do Couto (Ribei-
ra Sacra) y Peixes (Galicia).

A parte del cultivo de 
viñedos, el matrimonio hace 
años que se lanzó a la horti-
cultura. Uno de los motivos 
que los impulsó es la cali-
dad de los productos fres-
cos y de temporada; además 
los productos de proximidad 
“tienen beneficios sociales, 
medioambientales y econó-
micos” ha comentado Victo-
ria en algunas de las entre-
vistas publicadas en medios 
de comunicación especializa-
dos. Eso sí, “comenzamos  a 



CA' DI MAT
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Por Francisco Cerro 
Periodista, académico e Histórico de 

TV en Paseo de La Habana

MIGUEL SANCHÍS,
periodista e Histórico de TV 
del Paseo de la Habana

de ochocientos profesionales, aun-
que deberían ser muchísimos más. 
La condición para ser considerado 
veterano pasa por haber ejercido 
más de diez años en TVE, que ya 
es bastante. 

¿Qué recuerdos conserva de 
los primeros años en los estudios 
de Paseo de La Habana?

Los recuerdos acumulados en 
Paseo de La Habana son infinitos. 
Si tuviera que enumerarlos comen-

¿Qué supone para usted la 
televisión?

La televisión para mi  ha sido 
mi vida. Desde los dieciocho años 
me vinculé a este medio, además 
de la radio, hasta mi jubilación, por 
eso la radio y la televisión son mi  
vida. 

A pesar de mi jubilación sigo 
vinculado al medio; ahora mismo 
soy el Presidente de la Asociación 
de Veteranos de Radiotelevisión 
Española donde hay inscritos más 

Miguel Sanchís fue un destacado presentador de Televisión Española du-
rante finales de los años sesenta y comienzos de los setenta. Forma parte de 
ese reducido grupo de periodistas que ponían los cimientos de la narrativa 
televisiva en nuestro país, justamente en Paseo de la Habana. Sanchís nació 
en Barcelona, se decantó en un primer momento por estudiar Derecho para 
dar luego el salto a la radio, ahí descubrió su pasión por el medio. Locutor, 
presentador de los telediarios,  todo un profesional con una trayectoria im-
pecable.

HISTÓRICOS DE LA TELEVISÍON
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ñito, a eso de las siete de la tarde, se 
le podía ver que no atinaba y se le 
iba cayendo todo por el camino de 
tantas veces que subía y bajaba. 

Cuéntenos el misterio de la 
gorra del Comandante Coneje-
ro…

El Comandante Conejero era 
el enlace entre el Ministerio de 
Marina con Televisión Española y 
solía visitarnos muy a menudo. En 
cada una de sus visitas solía dejarse 
la gorra del uniforme olvidada en la 
redacción hasta que un ya desapa-
reció para siempre… A día de hoy 
no sabemos quién fue el compañero 
que se la llevó, pero todos los que 
estuvimos allí todavía esperamos la 
confesión. 

Éramos un grupo de chavales 
que nos convertimos en una pe-
queña familia. Pasábamos muchas 
horas en Paseo de la Habana y aún 
cuando era la hora de volver a casa 
nos íbamos a comer paella.

Una de sus etapas profesio-
nales se llevó a cabo en Marrue-
cos de donde se acabó marchando 
de un día para otro…

En mi etapa como locutor en 
Radio Nacional de España en Cata-
luña, fui contratado por un empre-
sario p en Marruecos para dirigir 
una emisora Tánger en la que me 
encargaron la dirección durante un 
año de la misma, hasta que Moha-
med V decidió cerrar todas las emi-
soras comerciales de Marruecos, 
que en Tánger existían tres de ellas. 
Fue entonces cuando me ficharon 
en una cadena de radiodifusión ma-
rroquí en Rabat, donde ejercí de 
locutor de un programa de lengua 
española junto a dos compañeros.  
La verdad que fue una bonita expe-
riencia, recuerdo que hubo un epi-
sodio  que marcó mi vida que fue el 
terremoto de Agadir (29 de febrero 

zaría con la entrevista que se le hizo 
a Rodríguez de la Fuente. Este lle-
vaba un Halcón Peregrino que se 
asustó cuando se encendieron las 
luces del plató y se iluminó; el Hal-
cón se escapó y estuvimos muchas 
horas allí para poder recuperarlo, 
aunque ninguno nos atrevíamos a 
acercarnos.

Otra anécdota simpática es 
que en los sótanos del Paseo de La 
Habana teníamos una especie de 
chiringuito que llevaba un matri-
monio. Antoñito era quien subía las 
escaleras todos los días para llevar-
nos los bocadillos y los refrescos, 
no solo a nosotros sino también a 
Radio Peninsular que estaba justo 
encima de nosotros. El pobre Anto-

LA
RADIO

Y LA 
TELEVISIÓN 

SON
MI  VIDA

“
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¿En qué invierte ahora su 
tiempo?

Soy un jubilado confinado, es-
peranzado y que se dedica a espe-
rar que la situación mejore.  Ahora 
mismo me dedico a pocas activi-
dades que impliquen salir de casa 
ya que al ser una persona de riesgo 
estoy bastante preocupado con el 
escenario de España y la pandemia 
que atravesamos. Estoy también 
esperanzado a la vista de la vacuna 
que nos permita volver a disfrutar 
de la vida con todas las garantías. 

NUESTRO RECUERDO A LOS 
QUE ESTÁN Y LOS QUE NO 
ESTÁN: Miguel Martín, José de 
las Casas, Ángel Marrero, Victo-
riano Fernández Asís, José Luis 
Colinas, ángel Marrero, Eduar-
do Pina, Jesús Valero, Valentín 
López Hernán Gómez, Sumer, 
Antonio Fraguas, Jesús Álva-
rez, Julio Ferrero, Cesar Fraile, 
Joaquín Sánchez Cordobés, 
Francisco Cerro, Coque Valero, 
Mª Jesús Valero, Miguel de la 
Quadra-Salcedo, Laura Valen-
zuela, María Rosa Mateo, Hanna 
Escribano, Isabel Tenaille, Da-
vid Cubedo, Maruja Callaved, 
Federico Volpini, José Luis Uri-
barri,  Alfredo Amestoy, y un 
largo etc. Todos ellos forman 
parte de la memoria histórica 
de la televisión en España, los 
que están y los que ya nos han 
dejado permanecen en nues-
tros corazones.

de 1960). Fui uno de los primeros 
en llegar a la zona y tras cruzar toda 
la cordillera del Atlas, fue verdade-
ramente impresionante.  

No me expulsaron de 
Marruecos, yo me marché. El 
episodio es cuanto menos curioso: 
me dieron a leer un texto en 
contra de España y yo me negué 
a leerlo. En ese momento llamé 
al embajador para contarle que 
me estaban obligando a leer dicho 
texto. La respuesta del embajador 
fue ejemplar, me dijo que hacía 
muy bien en negarme y que no 
me preocupara que me darían un 
puesto en nuestro país. Esa misma 
noche mi mujer y yo regresamos a 
España.

¿Cómo se interesó por la 
política y que recuerda de esos 
años?

Fue todo por una gran 
casualidad. Yo tenía una editorial 
de videocasete en España, siendo 
una empresa pionera única junto 
a la editorial que tenía por aquel 
entonces Enrique Cerezo, actual 
presidente del Atlético de Madrid. 
Uno de mis socios era el tesorero de 
Alianza Popular y me propusieron 
ser Concejal del Ayuntamiento 
de Madrid y pertenecer al partido 
político. Estuve con compañeros 
como Esperanza Aguirre y 
Gallardón, en una época en la que 
el Alcalde era Tierno Galván (entre 
1979 y 1986).

Ee mi etapa política me 
quedé con ganas de que saliera 
adelante un proyecto que propuse 
que consistía en dotar las aguas de 
Madrid de un producto especial 
para que la gente se protegiera de 
las caries, especialmente los niños. 
Finalmente nunca se hizo, pero 
fueron años donde lo pasamos muy 
bien y luchamos mucho. 

NO ME 
EXPULSARON 
DE 
MARRUECOS, 
ME FUI YO 
POR NEGARME 
A LEER UN 
TEXTO EN 
CONTRA DE 
ESPAÑA.

¡MUCHAS GRACIAS 
MIGUEL SANCHÍS!

“
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Dr. Agustín Mocoroa
Especialista en traumatología y medi-
cina general en la clínica QUIRON La 
Luz de Madrid

El teletrabajo provoca un 
aumento en las patologías
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Como consecuencia del pasado confinamiento y las nuevas 
medidas de seguridad aplicadas por las empresas, las formas de 
trabajar han cambiado. Ahora, la mayoría de los ciudadanos desa-
rrollan su actividad en casa, el llamado teletrabajo. Esto se tradu-
ce en un puesto de trabajo que carece de ergonomía,  generando 
posturas inadecuadas durante largas jornadas. Además, el simple 
hecho de trabajar en casa lleva implícito otras causas de tensión 
ocasionada por el hecho de tener que desempeñar las tareas la-
borales a la vez que se atiende a los niños o al hogar. Todo esto 
ha dado como resultado un aumento en las patologías antes solo 
asociadas a malas posturas en el trabajo.

La ergonomía en el trabajo es fundamental para evitar lesio-
nes músculo esqueléticas en el cuello, los hombros, zona lumbar,  
las muñecas o incluso en la circulación de las piernas.  Bien es 
cierto que las empresas han ido adaptando los puestos de traba-
jo para que sean cada vez más ergonómicos, sin embargo, se ha 
demostrado en los meses anteriores que no todos estaban prepa-
rados para exportar el material de trabajo a los hogares de los tra-
bajadores. En algunos casos se ha dado en préstamo las sillas de 
oficina, incluso en otros las pantallas de ordenador. Sin embargo, 
en raras ocasiones se consigue simular un puesto de trabajo igual 
o similar al que se tiene en la oficina.

Las personas desconocen también las posturas adecuadas 
que deben tomar para evitar lesiones, pues de nada sirve un buen 
respaldo si no reclinamos la espalda, o una pantalla de ordenador 
con las dimensiones correctas si no se coloca a la altura adecuada 
de los ojos (que nuestra vista tope con el borde superior de esta). 
Un detalle tan insignificante hace que nuestro cuellos sufra al ser 
flexionado, generando hiperpresión en la parte anterior de la co-
lumna, traducido siempre en contractura y dolor.

Como bien se ha observado desde que se comenzaron a abrir 
las consultas de traumatología en el mes de mayo, las patologías se 
han incrementado: La consulta más frecuente era por dolores de 
cuello, de espalda, de hombros o mareos derivados de una postura 
inadecuada.

Lesiones en cuello, hombros, zona lumbar, las muñecas e incluso 
en la circulación de las piernas son algunas de las consecuencias 
provocadas por la falta de un entorno ergonómico.
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La altura de la vista debe coincidir 
con la altura superior de la pantalla 
del ordenador, a una  distancia no 
menos de cuarenta centímetros y no 

más de un metro.

En la silla debemos mantener una 
posición correcta. La espalda apo-
yada en la zona lumbar con una pe-
queña inclinación hacia atrás, evi-
tando las posturas completamente 
recta, es decir, no estar a 90º. Para 
ello la silla debe estar dotada de un 
respaldo que permita esa inclinación 
hacia atrás de la espalda. El tronco 
respecto a los muslos también debe 
guardar una inclinación de 90º y las 

rodillas exactamente igual.

Es recomendable, en la medida de lo 
posible, utilizar un reposapiés para 
que los pies estén en contacto y faci-
lite que las piernas no tengan mucha 
presión en la parte anterior,  dificul-

tando la circulación.
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La posición de los brazos y antebra-
zos. Si la silla tiene reposabrazos lo 
ideal es utilizarlos, adoptando una 
postura también con un ángulo de 
90º. No se debe desatender las muñe-
cas porque estas pueden presentar 
dolor o traumatismo. Deben mante-
nerse en extensión con el antebrazo 
dejando siempre este apoyado en la 
mesa y que estos no queden en sus-
pensión, origen de terribles dolores 

en el cuello.

Si la situación del teletrabajo perma-
nece, cosa que parece el escenario 
más probable, las empresas y sus 
departamentos de Riesgos Laborales 
tendrán que cerciorarse de que sus 
trabajadores disfrutan de un puesto 
de trabajo ergonómico para el buen 

desempeño de sus funciones.

No mantener una postura estática 
durante largas horas. El teletrabajo 
ha provocado que las jornadas la-
borales se prolonguen, cautivos de 
una extensa agenda que copa las 
horas. Se ha optimizado el tiempo de 
trabajo real a costa de que los traba-
jadores estén la mayor parte del día 
estáticos frente al ordenador, ya que 
en casa se prescinde de la actividad 
social. Esto es un problema muy gra-
ve porque provoca fatiga en los teji-
dos. Es importante los intervalos de 
pausa para no estar en una postura 
mantenida que provoca tensión en 
varios puntos de nuestro esqueleto, 
generando esto contractura y dolor.
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9 Razones
de peso
para
pasarnos
a las
energías
renovables

Cada día somos más 
los que apostamos en 

España por el uso de las 
energías renovables en 
nuestras casas. En po-

cos años ha cambiado el 
panorama radicalmente y 
ahora podemos hablar de 
autoconsumo energético 

sin que la mayoría nos 
mire como si acabáramos 

de salir de un platillo vo-
lante. Esto se debe, entre 
otras cosas, a los grandes 
beneficios que presentan 
las energías renovables y 

a los avances tecnológi-
cos que ha habido en este 

campo y han conseguido 
que los equipos sean, 

por coste y forma, más 
accesibles para todos. A 

continuación, listamos los 
beneficios.

PEDRO VELA,
ingeniero de telecomu-

nicaciones CEO del Grupo 
Bomontec
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1.

2.

Beneficios económicos

No contribuyen a que 
haya más enfermedades

No podemos negar que uno de los 
principales beneficios de las ener-
gías renovables es su bajo coste, 
ya que en poco tiempo la inversión 
que tenemos que realizar se ve 
amortizada y la factura de la luz 
se ve reducida considerablemente. 
Además, hay que tener en cuenta que estas 
energías no requieren de grandes inversio-
nes ni implican gastos de mantenimiento, 
puesto que los materiales en los que están 
fabricados los dispositivos de captación y 
conversión son altamente resistentes.

El aumento de alergias, patologías respi-
ratorias y las defunciones vinculadas a la 

contaminación atmosférica, por desgracia, 
están a la orden del día en las ciudades. 

Aunque apenas se recogen en los informa-
tivos y en la prensa escrita, este tipo de en-
fermedades son mucho más habituales de 

lo que solemos pensar. Por ello, gracias 
al empleo de energías renovables 

en el hogar contribuiremos a mejo-
rar la calidad de vida y la salud de 

todos nosotros. 3.
Respetuosas con el 
medio ambiente

La conciencia ecológica también se nos ve 
recompensada cuando usamos las ener-
gías renovables en nuestra casa. Las emi-
siones de dióxido de carbono se minimizan 
considerablemente, ayudando a frenar el 
cambio climático. Hoy en día, este tipo 
de energías son la principal alter-
nativa a los combustibles fósiles, 
altamente contaminantes y cada 
día más escasos.
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4.
No generan residuos

Uno de los principales problemas 
medioambientales a los que nos 
enfrentamos en la actualidad es 

la gestión y eliminación de los 
residuos. Por ello, es importante 

apostar por energías que no gene-
ren ningún tipo de detrito. En este 

sentido, las energías renovables son una 
auténtica garantía de futuro. 5.

Dan energía en lugares 
poco accesibles
Las energías renovables pueden 
ser utilizadas adecuadamente en 
lugares en los que la red eléctrica 
funciona con graves deficiencias o 
por no ser rentable para las compa-
ñías de suministro, sencillamente 
no existe esa red. Por este motivo, este 
tipo de energías pueden suponer una con-
siderable mejora de los servicios básicos de 
casas que se encuentran en alejadas de las 
ciudades o son de difícil acceso.6.

Apenas necesitan agua
Muchas de las energías conven-
cionales necesitan de una gran 

cantidad de agua para su produc-
ción, mientras que por el contra-

rio las renovables apenas necesi-
tan agua para su funcionamiento.  

Con ellas, no solo ahorraremos en la 
factura de la luz o el gas, sino también del 

agua.
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8.
Podemos revender 
nuestro excedente

En el caso de que se produzca 
más energía de la que se nece-

sita, se pueden obtener ingresos 
extras por compensación y venta 
de energía. Esto se debe a que los sis-

temas de autoproducción están totalmente 
descentralizados y son independientes.

7.
Rendimiento y durabili-
dad de los equipos

Los sistemas de autoconsumo y producción 
de energías renovables presentan un buen 
rendimiento y durabilidad. De media, es-
tos dispositivos conservan más del 
70% de su potencia inicial pasados 
30 años.

9.
Sin peajes ni cargos

Actualmente, la legislación española no 
contempla ningún tipo de peaje o cargo al 
autoconsumo. Al contrario,  la normativa 
estatal reconoce el derecho a la 
autoproducción y al autoconsumo 
de energía eléctrica.



VENTA	  DE	  LEÑA,	  CARBÓN,	  ASTILLAS,	  	  
PIÑAS,	  PELLETS,	  SARMIENTOS	  

	   	   	   	   	  Si	  buscas	  leña,	  carbón	  u	  otro	  combus3ble	  para	  encender	  el	  
fuego,	   en	   BRANCO	   BAJALICA	   S.L.U	   realizamos	   el	   envío	   a	  
domicilio	  de	  estos	  materiales	  en	  todo	  el	  municipio	  de	  Alpedrete,	  
Sierra	  de	  Madrid.	  	  
	  
	  	  	  	  	  La	  leña	  de	  encina	  es	  sumamente	  dura,	  con	  una	  gran	  duración	  
y	   consistencia	   bajo	   el	   fuego.	   Es	   perfecta	   para	   barbacoas	   y	  
restaurantes	  debido	  a	  sus	  excelentes	  brasas.	  	  
	  
Nuestra	   leña	   3ene	   la	   capacidad	   de	   permanecer	   encendidas	  
durante	  mucho	  3empo,	   transmi3endo	  un	  exquisito	   sabor	  a	   tus	  
comidas.	   Esta	   leña	   desprende	   mucho	   calor	   y	   3ene	   una	  
combus3ón	  muy	  prolongada,	  demás	  es	  leña	  ecológica	  que	  reúne	  
todos	  los	  permisos	  requeridos	  para	  su	  recogida.	  
	  
	   	   	   	   	   	   Puede	   venir	   a	   recoger	   la	   leña	   de	   encina	   en	   nuestras	  
instalaciones	   en	   Alpedrete.	   Contamos	   con	   una	   báscula	  
homologada	   en	   la	   que	   pueden	   realizar	   los	   pesajes	   y	   llevarse	  
tanto	  kilos	  como	  desee.	  	  
	  
	  
	  

Calle	  Puerta	  de	  Abajo,	  43	  Nave-‐5,	  Polígono	  Industrial	  	  
28430	  Alpedrete	  (Madrid)	  

Pedidos	  por	  teléfono:	  679	  209	  317	  

El fuego se aviva 
rápidamente con las 
piñas a causa de la 
resina natural que 
albergan. 
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Más noticias
Imagen renovada en Boadilla del Monte
Boadilla del Monte

El Ayuntamiento de Boadilla ha llevado a 
cabo en los meses de verano la plantación de 
130 palmeras que ya estaban previstas en la 
avenida Infante D. Luis, desde el inicio de la 
misma hasta la glorieta Virgen María. El resto 
de la avenida se renovará el próximo año.

Las palmeras han sustituido a los 
tilos que había y que se encontraban 
secos o enfermos como consecuencia 
de las dificultades de crecimiento de-
rivadas del exceso de hormigón que 
tenían alrededor. La especie de pal-
mera elegida, con un tronco de entre 
7 y 9 metros de alto,  se adapta bien 
a la zona porque soporta temperaturas 

El ayuntamiento de Boadilla ofrece a la comuni-
dad educativa los espacios municipales

Boadilla del Monte

La concejalía de Educación se comprome-
te a estudiar las solicitudes y valorar opciones 
que permitan un desarrollo de las clases y re-
creos más segura. Una vez recibidas todas ellas, 
se estudiará la viabilidad de las peticiones en 
consonancia con las directrices marcadas por la 
Comunidad de Madrid y con la actividad muni-
cipal ordinaria.

También se podrá habilitar espacios que, 
en otras circunstancias, no serían posibles, 

extremas y necesita poco mantenimiento; ade-
más, no contrae las enfermedades más graves 
que provocan que otros tipos de palmera acaben 
secándose. Otra ventaja es que,  al ser de hoja 
perenne,  no ensucian el suelo con la caída de 
la misma.

como por ejemplo la biblioteca José Ortega y 
Gasset, el Auditorio Municipal, la sala de lec-
tura de la Millonaria, el pabellón Príncipe Don 
Felipe, las salas multiusos del polideportivo Fe-
lipe VI, parte del Centro de Formación y todos 
los espacios al aire de libre que sean necesarios.

Además, no solo eso, sino que todos los 
escolares y docentes del municipio han recibido 
al inicio de este curso mascarillas textiles reu-
tilizables. 
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Comienza el Programa 
de Aulas Abiertas

Majadahonda

El Programa de Aulas Abiertas del Servicio 
de Educación del Ayuntamiento de Majadahon-
da ofrece, para el próximo curso 2020-2021, lo 
que pretende ser una programación atractiva, 
innovadora y variada que trata de responder a 
los intereses y demandas, en materia de forma-
ción no reglada y ocio activo, de nuestra pobla-
ción adulta. 

La programación se articula en áreas temá-
ticas: Arte e Historia, Exposiciones y Museos, 
Cocina, Desarrollo Personal, Cultura y Socie-
dad e Idiomas.

Ayudas económicas para familias, autónomos y 
pequeñas empresas

Boadilla del Monte

El Ayuntamiento de 
Boadilla del Monte destina 
tres millones de euros en 
ayudas para familias afecta-
das económicamente por el 
COVID-19.  Esta inversión 
se suma a los otros tres mi-
llones de euros en ayudas 
para pequeñas empresas y 
autónomos afectados econó-
micamente en el municipio.





 

 

Venta de plantas, tierras, abonos y decoración 

 

Ctra. Galapagar a Guadarrama, Km. 3,100 – Galapagar (Madrid) 

Teléfonos: 91 161 80 01 – 696 728 930 – 687 441 497 

www.viverosrucat.es – E-mail: rucat@rucat.es 
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¿CÓMO SE 
REGULA EL 
TRASLADO Y 
VERTIDO DE 
RESIDUOS?

Por Arturo Rodríguez
de la Secada
Abogado, experto en medio ambiente, director y 
fundador del despacho De La Secada Abogados
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El caso de “Los residuos de Valona”, fue un caso 
que tomó especial importancia ya que se basó en 
el denominado “principio de la corrección de los 
atentados al medio ambiente preferentemente en 
la fuente misma” y que compone la estructura de 
los principios rectores de la acción ambiental de 
la Unión Europea. Este principio establece que 
los residuos, en atención a sus especiales impli-
caciones para el medio ambiente, “deben gestio-
narse lo más cerca posible del lugar de produc-
ción, a fin de limitar al máximo su traslado”, por lo 
que  el Tribunal de Justicia de la Unión Europea 
(TJUE) declaró justificadas para la protección del 
medio ambiente y no discriminatorias, las limita-
ciones a su importación impuestas por una re-
gión de un país miembro, en este caso Valona, 
a los demás Estados de la Comunidad. Esto se 
refleja en la sentencia de la Comisión c. Reino 
de Bélgica, de 9 de julio de 1992 sobre el trata-
miento y eliminación de residuos por la Región 
de Valona. Mediante esta sentencia, el TJUE re-
solvió el recurso interpuesto por la Comisión con-
tra Bélgica por incumplimiento de dos directivas 
comunitarias sobre residuos y de los entonces 
artículos 30 y 36 del Tratado (actuales 28 y 30), 
al haber establecido un decreto relativo al vertido 
de determinados residuos en la Región Valona la 
prohibición de almacenar, depositar o verter resi-
duos procedentes de otros países miembros de 
la Comunidad Europea o de una región distinta. 
En relación de la compatibilidad de esta norma 
con la libre circulación de mercancías estableci-
da en el Tratado, el tribunal comienza por afirmar 
que “los residuos reciclables o no, deben consi-
derarse productos cuya circulación con arreglo al 
artículo 30 del Tratado, no debería, en principio, 
impedirse, pero considera que en atención a las 
circunstancias alegadas por el gobierno belga y 
no rebatidas por la Comisión, las restricción es 
impuestas resultan justificadas por la exigencias 
imperativas en materia de protección del medio 
ambiente. Recuerda así que los residuos son ob-
jetos de características especiales, en los que la 
su acumulación, incluso antes de tornarse peli-
grosos para la salud, constituye, debido especial-
mente a la escasa capacidad de cada región o 
localidad para recibirlos, un peligro para el medio 
ambiente.

Los residuos 
de Valona
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como país miembro, controlada y revisada en 
su cumplimiento por la Unión EuWropea, la 
cual desde el caso de “Los residuos de Valo-
na” que expondré a continuación, dio una gran 
importancia al transporte de mercancías peli-
grosas y residuos tanto dentro de los territorios 
de los Estados Miembros, como a su vez en el 
transporte de dichas sustancias o mercancías 
entre los propios países miembros. Por lo tanto 
el principal objetivo de este nuevo proyecto de 
real decreto es precisar algunos aspectos que ya 
se recogían en el procedimiento establecido en 
el RD 180/2015, para mejorar la trazabilidad de 
los traslados desde el lugar de origen del resi-
duo hasta el destino final que aseguren un co-
rrecto tratamiento de los residuos, y garanticen 
la plena coherencia con el Reglamento (CE) nº 
1013/2006, de 14 de junio, relativo a los trasla-
dos de residuos

Y es que el Real Decreto 553/2020 trata 
de regular, clarificar e incrementar el control en 
el traslado de residuos en el interior del terri-
torio español contenido en el artículo 25 de la 
Ley 22/2011 antes mencionada precisando más 
quién y los requisitos del operador de traslado. 
Entre los requisitos del operador encontramos 
una limitación en lo referente a los almacena-

El derecho ambiental, es una materia que 
ha ido adquiriendo mucha relevancia desde que 
tuvo sus primeros comienzos. Y es que es tal la 
relevancia que posee que se trata de un ordena-
miento ya plenamente singular, con sus propios 
principios y normativa.

En este sentido, el pasado mes de junio 
conocimos de la publicación del Real Decreto 
553/2020 de 2 de junio por el que se regula el 
traslado de residuos dentro del territorio de Es-
paña.

La legislación encargada en España de re-
gular los residuos es la Ley 22/2011 de 28 de 
julio, de residuos y suelos contaminados, den-
tro de la misma, concretamente, los artículos 25 
y 26 establecen el “Régimen de los traslados de 
residuos en el interior del territorio del Estado” 
y la “Entrada y salida de residuos del territo-
rio nacional”, también encontramos el decreto 
180/2015, de 13 de marzo, por el que se regula 
el traslado de residuos en el interior del territo-
rio del Estado, pero mejorado el procedimien-
to para que sea más fiel al Reglamento (CE) nº 
1013/2006 y para aclarar la transmisión electró-
nica en los traslados. 

Hay que recordar que nuestra legislación 
en materia de medioambiente se encuentra, 
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de residuos, favorecerá la tramitación electróni-
ca dando soporte a todas las partes implicadas, 
especialmente a las Comunidades Autónomas, 
permitiendo la consulta de documentos en un 
punto único y facilitando, a su vez, las labores 
de inspección y control. 

Se trata de conseguir contrastar la infor-
mación contenida en la notificación previa y la 
contenida en el Registro de producción y ges-
tión de residuos (artículo 39 de la Ley 22/2011, 
de 28 de julio), pudiendo así verificar que el 
destino de los residuos sea a unas instalaciones, 
con gestores adecuados y que las cantidades no-
tificadas sean las anotadas a su llegada, lo cual 
se verá aún más facilitado por la creación de un 
repositorio con las notificaciones previas y los 
documentos de identificación asociados, para 
que se analicen los movimientos de residuos 
dentro del estado, así como facilitar las labores 
de control e inspección en esta gestión. 

Por último, y siguiendo esta misma línea 
de la notificación previa, establece además que 
los documentos de traslado de residuos deben 
contener información de las operaciones de 
tratamiento posteriores cuando el destino sea 
una operación intermedia, incluido el almace-
namiento. 

mientos sucesivos y se le ha exigido que indi-
que la instalación de tratamiento subsiguiente 
cuando el primer traslado sea un almacén o una 
planta de tratamiento intermedio, como pode-
mos observar, este Real decreto detalla aspectos 
del procedimiento establecido en el Real De-
creto 180/2015 y garantizar la plena coherencia 
del régimen de traslado de residuos con el Re-
glamento comunitario, mejorando de este modo 
la trazabilidad de los traslados desde el lugar de 
origen del residuo hasta el destino final, asegu-
rando un correcto tratamiento del mismo.

 Un segundo punto, es el cumplimiento de 
forma electrónica de los requisitos del proce-
dimiento regulado para los traslados, propo-
niéndose un sistema de información electrónico 
unificado en todo el territorio del Estado, que 
garantizando la trazabilidad y el control en la 
correcta gestión de los residuos, que consiste 
en el requerimiento de una notificación pre-
via, obligándose al operador a comunicar el 
documento de identificación antes de iniciar 
el traslado, y se le devuelve una copia auten-
ticada para que proceda a iniciar el traslado, 
todo ello a través del sistema de información 
«eSIR». Este sistema servirá para la inclusión 
de procedimientos electrónicos en el traslado 

En De La Secada Abogados, tenemos gran experiencia 
en las reclamaciones bancaria así que si desea consultar-
nos puede hacerlo a través de nuestro correo electrónico 
delasecadaabogados@gmail.com y a través de nuestra 
web www.delasecadaabogados.com.
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Dibujos de Eli Bajalica.

ELI, 
PEQUEÑA GRAN ARTISTA

Por Eli Bajalica

Eli Bajalica, cuyo nombre ha sido de inspiración clara para el título de esta 
revista, ha querido compartir con los lectores una muestra de sus dibujos. 

El pingüino parlante
Por Eli Bajalica
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